





Es proclamado Papa el venerable Pío IX. Solemnidad. Ayer tomó el hábito una religiosa en el convento de Santa María de Gracia. Acuerdo. A consecuencia de consulta hecha al ministerio de la Gobernación sobre si los vocales de las Comisiones permanentes de las Diputaciones provinciales a quienes corresponde votar con arreglo al sorteo verificado últimamente, tienen necesidad de dimitir su cargo con tres meses de antelación si aspiran a ser reelegidos; después de oír al Consejo de Estado se ha resuelto que dichos vocales no se hallan incapacitados para la reelección, fundándose entre otras razones en que si bien las Comisiones como corporación constituyen autoridad, cada Vocal aislado carece de jurisdicción y de facultades propias de ninguna clase. Acrobacias. En su lugar publicamos el anuncio de la función que celebrará esta tarde en la plaza de toros la compañía de Mr. Agustini. Bien venido. Ha llegado a esta capital el célebre Dr. M. M. Ponte, profesor de la facultad de medicina de Caracas, Presidente de la comisión de Venezuela en la Exposición universal del actual año y redactor de la Gaceta científica de aquel país. Sa hospeda en la fonda Suiza. Viaje tórico. Ayer salió para Málaga el espada Legarjito con su correspondiente cuadrilla. Hemos perdido. La tapa particionada a la primera raja de la cloaca de la calle de San Pablo ha desaparecido, siendo sustituida por un montón de piedras a que se van agregando algunas inmundicias. Vengan. Muy pronto se pondrán en circulación las nuevas monedas de diez pesetas. Util. Lo sería mucho para nuestra provincia el aplicar el sistema para obtener excelente hierba en terrenos de aseno que llama la atención en la Exposición de París. Sección minera. Se ha declarado franco el terreno de la mina de plomo «San Antonio» del término de Espiel. Expropiación. Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia la nómina de los dueños de fincas a quienes afecta la expropiación del terreno que ha de ocupar el ramal de la carretera de Caba a Nueva Carteya en los trozos segundo y tercero. Sección. El Miércoles publicará el Boletín oficial de esta provincia la relación de los dueños de la Hacienda por plazas vendidas y que vendrán en lo que resta de mes. Amillaramiento. El de Palencia se halla a la vista hasta el día diez y nueve. Arbitrio. El de la casa alhóndiga de Priego se subasta el diez y seis en aquella villa. Franqueo. Garece de él y por eso se halla detenida en Madrid una carta dirigida a esta capital a nombre de D. Manuel Rodríguez. Cuentas. Hasta el día veinte y cuatro se hallan de manifiesto en Puente Obispa las cuentas municipales de mil ochocientos sesenta y cinco a sesenta y seis. Vacante. En tal estado se encuentra la plaza de Director de la banda de música del Ayuntamiento de Montoro, dotada con el haber anual de sesenta y cinco pesetas. Hasta el día veintinueve del actual se admiten solicitudes. Adquisición. En el olivar de las Animas, término de la Rambla, ha encontrado la Guardia civil un mulo abandonado con jéquima y albardón. Magistratura. Se ha suprimido la plaza de magistrado de la Audiencia de Sevilla, vacante por traslación de D. Joaquín Martínez y López de Azaia. Arriendo. El de los derechos de consumo se subasta mañana en Peñaranco. Plaza. Reeditada la de toros de Caba, el día veinte y cuatro matarán en ella Bocanegra y José Martí. Los toros serán tres de Don Félix Goñal y tres de Don José Luaces. Maestro. Ha sido nombrado interino para la escuela de Montalban, Don Pedro Pérez Sillero. Edicto. Por uno de los juzgado de Fuente Obispa se llama a Don Pedro Dandine, que reside en Beñe, para declarar en su auto civil promovido por el mismo. Persona. D. Julio Ramírez, jefe de la comisión de comprobación industrial de esta provincia, ha sido

trasladado a Alicante. Ha sido sustituido por D. Luis Muñoz y Merlo. Otra cosa. La señorita doña María de la Piedad López sufrió el diez examen del segundo curso de la titia y castellano en el Instituto provincial de Valladolid, obteniendo nota de sobresaliente. INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. Estación meteorológica. Observaciones del día 15 de Junio de 1878. A las 9 m. A las 3 t. Altura del barómetro en milímetros. 752.8 750.6 Temperatura (Termómetro) y humedad (metro de humedad) del co. 20.9 33 Id. número. 17.8 19 Dirección del viento. N.O. S.O. Estado del cielo. Nuboso. Despid. Temperatura máxima del aire a la sombra. 33.6 Id. mínima id. id. 14.8 Id. media id. id. 24.2 Id. máxima al sol. 43.5 Id. mínima de irradiación terrestre. 14.9 Donativos para la reparación de la parroquia de San Lorenzo. (Continuación.) R/s. Suma anterior. 7272 D. Vicente de Hombre. 10 » Manuel Alcázar. 4 » José Godón. 4 » Felipe Luna. 10 D.ª Carmen del Castillo. 4 D. Fernando Lumpié, Pbro. 20 D.ª Teresa Heredia. 2 Una devota. 16 Un presbítero. 30 Un devoto. 1 D.ª Dolores Lorenzo. 4 D. Miguel Lovera. 20 » Ricardo Hescas. 20 » José Calzadilla. 4 D.ª Manuela Fernández. 4 D. José Hescas. 8 Un devoto. 8 D. José Soto. 4 D.ª Elena Secaden. 10 D. Angel Izardí. 8 D.ª María Fernández. 2 » Ana Ballido. 4 7469 CABLES DE VIGO A INGLATERRA. Los telegramas que se cursan por la «Via Vigo» invierten un tiempo de tres a cuatro minutos desde la estación de los cables, situada en dicha ciudad, a Inglaterra. El servicio telegráfico con las demás naciones de Europa, América, África, Asia y Oceanía, se practica rápida y perfectamente por los cables de la compañía. Véase el anuncio de la cuarta plana. ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA. No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para contratar por tiempo de dos años el servicio de sostenimiento y conservación de cañerías, alcubillas y fuentes públicas, bajo el tipo de 1500 pesetas anuales, se anuncia nuevamente bajo el mismo tipo para el día 25 del corriente, de doce a una de la mañana, en estas Casas consistoriales, y las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados sugiriéndose al siguiente Modelo. D. N. N. venio de... enterado de las condiciones que obran en el expediente se comprometo a tomar a su cargo el servicio de sostenimiento y conservación de cañerías, alcubillas y fuentes públicas por tiempo de dos años y bajo las condiciones del expediente por la cantidad anual de... pesetas (la cantidad se expresará en letra.) fecha y firma. Lo que se anuncia para conocimiento del público y de las personas que deseen interesarse en la licitación. Córdoba 15 de Junio de 1878. Bartolomé Belmonte. Habiendo sido encontrado por los dependientes de mi autoridad un burrito sin dueño conocido, se anuncia el público para que el que se crea con derecho a él se presente a reclamarlo en la Secretaría de este Municipio. Córdoba 15 de Junio de 1878. Bartolomé Belmonte. Administración del matadero y carnicerías. Semana del 6 de Junio de 1878. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno,

lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras. Reses degolladas en la semana. Libras. 60 cabezas de ganado vacuno. 42961 520 idem de lanar y cabrio. 8670 Total consumo. 21631 Movimiento de la Bolsa de quiebras. Rls. Mrs. Existencia a fin de la semana anterior. 40304 26 Ingreso obtenido en la presente. 4664 12 Existencia que resulta para la entrante. 14969 4 En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 13 de Junio de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano. Boletín religioso. Hoy, La Santísima Trinidad, y San Faustino, monje, mártir de Córdoba. —Mañana, San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba. —JUEVES CIRCULAR.—Hoy y mañana en el Convento de los Padres de Gracia, por la señora doña Ana Hoces, en sufragio de sus difuntos. —Hoy a las diez de la mañana tendrá lugar en la iglesia de los P. P. de Gracia una solemne función a la Santísima Trinidad, en la que predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig. —Primer día de solemne novena a Ntra. Sra. del Carmen, en la Iglesia de San Cayetano, en la que predicará un R. P. de la Compañía de Jesús principiará a las seis de la tarde cantándose el Sto. Rosario y Letanía de la Stma. Virgen. —Octavo y último día de novena a María Santísima de Villaviciosa, en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones. —Cuarto y quinto día de solemne novena a San Antonio de Padua en la parroquia de San Andrés, a las oraciones. —Cuarto y quinto día de solemne novena a San Antonio de Padua, en la iglesia de San Pablo, al toque de oraciones. —Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana. —Mañana, a Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés. Espectáculos. GRAN TEATRO. Función para hoy. El cuadro cómico-lírico en dos actos y tres cuadros: «La función de mi pueblo». —El baile del género andaluz: «La chiflanera». —La pieza en un acto, «Las tres rosas». —A las nueve. PRECIOS.—Platas, palcos principales y de luto sin entradas, 80 rs.—Palcos segundos sin id., 40.—Butacas con entrada, 14.—Delanteras de anfiteatro con id., 7.—Asientos de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de palcos con id., 5.—Entrada al piso bajo, 5.—Idem al paraiso, 3. TEATRO PRINCIPAL. Función extraordinaria para hoy. La zarzuela bufa en cuatro actos, «La vida parisiana». —La pieza en un acto, «La sota de basto». —A las nueve y punto. PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos y platas 30.—Butaca con entrada, 7 reales 98 céntimos.—Delanteras de anfiteatro con id., 5.—Id. de palcos con id., 4.—Entrada principal 4 rs.—Idem al paraiso, 2. NOTA.—A los señores abonados a la temporada anterior se les reservarán sus localidades al precio de abono en todas las funciones. PLAZA DE TOROS. Función para hoy, debut de la compañía de Mr. Agustini. Orden del espectáculo.—La debutación aérea. El puente fijo.—Juegos árabes.—Mlle Agustini se presentará a ejecutar los ejercicios siénticos: Gran marcha triunfal.—Mlle Agustini atravesará la maroma con un ceste de mimbres en cada pié, haciendo preciosas evoluciones.—La ciega de los Pirineos.—La inconcebible carrera de espaldas.—La silla pagligrosa.—El paso de los céfiro.—Duración de 20 minutos.—Dando fin con la mojigang, «Una fiesta en P. kia» en la que se saltará una vaca de tres años, la cual será capeada y banderileada por artistas de la compañía y aficionados de esta capital, y será

muerta sobre ranos por la intrépida Señorita Leontina. PRECIOS.—Asiento de palco, con entrada, 5 rs.—Bancalillo bajo con idem, 3.—Entrada general de sombra, 3.—Idem de sol, 2.—Medias entradas para niños que no ocupan diez años y militares sin graduación, un real. Las puertas de la plaza se abrirán a las tres y la función dará principio a las cinco. Correo de ayer. CORTES. CONGRESO. Abrióse la sesión del 14 a las dos menos cuarto. El Sr. Jove y Havia ruaga a la Cámara que en el día de mañana se proceda a la votación por bolas, de las proposiciones que hay pendientes de aprobación para conceder algunas pensiones. Entrase en la orden del día y prosigue la discusión del dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de ley autorizando al gobierno para ampliar en 500 millones el empréstito de Cuba. El Sr. Gonzalez (D. Venancio) rectificó. Resolvió el Sr. Davila (D. Manuel). El Sr. Rico (D. Celestino), aludido en la sesión de ayer por el Sr. Gonzalez, usa de la palabra para explicar su actitud. Declara que a pesar de sus buenos propósitos para suscribir al dictamen de un proyecto para facilitar recursos que contribuyeran a devolver a la isla de Cuba la deseada paz, no pudo realizarse porque en el dictamen se daba implícitamente un voto de confianza al gobierno. El señor ministro de Ultramar empieza manifestando su presencia de que lo que debía haberse discutido era la legalidad, la conveniencia y la necesidad de la autorización pedida, y la forma como había de ser aplicado el producto de este empréstito. Las oposiciones, sin embargo, olvidando sus deberes, no lo han creído así, y se han limitado a discutir la personalidad del ministro, hasta el extremo de que el discurso del señor Gonzalez no ha sido otra cosa que una nueva petición para que abandone el ministerio. Y que esto y no otra cosa se ha propuesto el Sr. Gonzalez, lo demuestran sus declaraciones hechas con ocasión del primer empréstito. Añade S. S. en aquella discusión que lo que había que discutir era el contrato, y puesto que el contrato fué discutido y votado las Cortes lo aprobaron y no hay para qué volver sobre este asunto. El producto del primer empréstito ha respondido a los fines para que fué creado, hasta el punto de que antes de terminarse su inversión, el valoroso general Martínez Campos habrá entrado triunfante en la Habana, después de haber pacificado por completo la isla. Ha dicho el Sr. Gonzalez que jamás se habían pedido autorizaciones de la naturaleza de la que se discute, y es extraño que diga esto el Sr. Gonzalez, porque lo que esperaba de mi amigo particular desde 1868 a 1874, que ha sufrido un cambio radical en su manera de apreciar ciertos negocios, y que virada que por aquellos tiempos se pidieron multitud de autorizaciones, y entre otras la del arrendamiento de las minas de Almadén, en condiciones diez mil veces mas onerosas para el país que las del actual. Demuestra que en ninguna de las operaciones que el gobierno ha llevado a efecto con respecto a la isla, ha habido falta de constitucionalismo. Sostiene que no hay otro modo de hacer operaciones de crédito que la propuesta, porque los amigos del Sr. Gonzalez han agotado todos los recursos de producción en la isla de Cuba. Hace alusión a la comisión de billetes del Banco español de la Habana de 1874, sin autorización de las Cortes, ni aun por decreto firmado por S. M., y a quella operación de 60 millones de pesetas; es decir, de 1200 millones de reales. Correspondencia particular. El Sr. Director del Diario de Córdoba. Madrid 14 de Junio de 1878. Señor Director del Diario de Córdoba. Mi querido amigo: Veinte y cuatro mortales horas de temores y esperanzas faltan para lle-

gar a la votación del primer vicepresidente del Congreso, en la cual se hallan decididos Silvea y sus más íntimos amigos a depositar sus papeletas en blanco a pesar del anti tema de enemigos de la situación con que se ha conminado a los que tal hagan. Esto no obstante el candidato ministerial saldrá adelante; pero hará que los miembros de la oposición se congratulen de ver que haya quien se sufra, y a los que ellos omitan, y siempre producirá un principio de enfriamiento de relaciones entre partes de una misma procedencia, que pueden terminar por haber cuando menos indiferentes donde siempre hubo amigos íntimos. Ya ayer fué esta decisión motivo para que los gefes de las diferentes fracciones que se hallan en los bancos de la izquierda celebraran una conferencia mientras D. Venancio Gonzalez combatía el dictamen sobre el empréstito ultramarino, la cual ha sido bastante comentada, puesto que se ha pasado hasta decir que a la coalición llamado a sus amigos presentes y tal vez a última hora presentase candidato. Esto no lo creo muy factible, puesto que los amigos de Silvea no habían de apoyarlo, y tal vez esto influyera lo suficiente para que cesaran en su actitud de hoy. Esta noche en la presidencia se sabrá ya a ciencia cierta cual haya de ser el resultado que ofrecerá mañana la votación. La paz de Cuba ha hecho que de todas partes se recibieran felicitaciones, y se apresten en algunos puntos a sacar partido remanando las antiguas relaciones comerciales benéficas a insular y peninsular, y el buen resultado han de contribuir sin duda los propósitos de Eduard y de trabajar en pró de la prosperidad de la gran antilla por medio de decretos que tiendan a su completa reconstrucción que ha terminado la campaña de las armas, y la de la paz empieza a ser buenos auspicios, puesto que los desengañados seguirán para que todos trabajen al mismo fin. Gran número de consejeros valencianos ha presentado la discusión de sus cargos a causa de no haber conseguido resultado alguno los comisionados que vinieran con objeto de pedir alguna rebaja en los impuestos, como lo ha obtenido alguna otra población. Ayer llegó la familia de Jovellar, esperando a este general y a su familia para fin del mes actual. No falta quien ya lo designa como sucesor del Sr. Cánovas, cuando se seguro que e que tanto ha hecho en la patria a vericains, querrá descansar algún tiempo. El duque de la Torre debe llegar mañana de regreso de los baños. Loma ha sentido un pequeño alivio, sin que la gravedad desaparezca. A su cabecera se halla su hermano el Secretario del Gobierno civil de Valladolid. Como una prueba de que la fracción mas importante del Congreso de oposición al gabinete, no cree en la derrota que se ha anunciado, se presenta el propósito de los amigos de Sagasta de promover un debate político cuando terminen los presupuestos y antes de que fine la legislatura; pues siendo como lo parecen los naturales herederos, pensarían mas que en esto en preparar trabajos de otro índole para plantearlos desde el primer momento de su elevación al poder. El triunfo que acaba de conseguir en Bélgica el partido liberal en las recientes elecciones, ha hecho que el rey desee al poder. El congreso europeo se reunió ayer en Berlín por vez primera, eligiendo presidente a Bismark, que en su discurso de gracias manifestó la esperanza de un feliz resultado de los tratados, bajo que han de dar los penipostenarios. La segunda sesión, que parece ha de ser la mas interesante, se celebrará el día 17. Dios los ilumine y aseguren la paz. El consolidado interior cerró a 43.425.—Exterior 45.2.—Bonos 79.75.—Amortizable 29.55.—Todo en alza. El correspondiente. El candidato más probable para la dirección de Obras públicas es el señor Gueroa, gobernador de Sevilla. Telégramas de Vitoria de esta mañana cuentan algun alivio en la enfermedad del general Loma. Parece que el domingo próximo se reunirán los ponentes de la comisión nombrada para redactar un proyecto de ley electoral, con objeto de examinar el mismo proyecto redactado ya, y quedar conformes para dar lectura de él en otro día a la comisión general. Se ha comentado mucho una conferencia que han tenido en los bancos del centro del Congreso los señores Sagasta, Castelar, Viga Armijo y A. Cano Martínez. Imprenta del Diario de Córdoba.

